

DOI : 10.18572/1812-3929-2018-8-11-16

Материальные и нематериальные способы защиты гражданских прав субъектов малого и среднего предпринимательства: проблема их достаточности



СТЁПИН АЛЕКСАНДР БОРИСОВИЧ,
судья Астраханского областного суда,
кандидат юридических наук, доцент

✉ aleksandrstjopin@rambler.ru

Стёпин А.Б.

Материальные и нематериальные способы защиты гражданских прав субъектов малого и среднего предпринимательства: проблема их достаточности

Материальные и нематериальные способы формируют правовую основу защиты субъектов малого и среднего предпринимательства. Выраженные в виде отдельных материально-правовых и процессуальных требований, они реализуются комплексно, как форма и содержание заявленного (гражданского, административного) иска на стадиях обращения и последующей его реализации. По мнению автора, исследуемые способы производны от стадий (этапов, звеньев) защиты гражданских прав, таких как самозащита, подготовка процессуального обращения, процессуальное обращение, рассмотрение обращения, ознакомление с результатами рассмотрения, обжалование, исполнение. В выборе материальных и нематериальных способов детализируется (персонифицируется) нарушенное право, достигается правильность выбора отдельного способа защиты в конкретном конфликтном правоотношении, доказываются его законность и обоснованность, а также возможность его реального исполнения. Автор приходит к выводу о том, что комплексная реализация способов защиты помогает решить проблему их достаточности и исчерпаемости при защите нарушенных или оспариваемых гражданских прав субъектов малого и среднего предпринимательства.

Ключевые слова: способы защиты гражданских прав предпринимателей, материальные способы защиты гражданских прав, нематериальные способы защиты гражданских прав, экономические отношения, корпоративные отношения, малое и среднее предпринимательство, индивидуальный предприниматель, защита прав и законных интересов предпринимателей, комплексная и функциональная защита прав предпринимателей, частное право, публичное право.

Stepin Aleksandr B., Judge of the Astrakhan Regional Court, Candidate of Legal Sciences, Associate Professor

Financial and Non-Financial Civil Remedies for Small- and Medium-Sized Enterprises: Sufficiency Issue

Tangible and intangible ways form the legal framework for the protection of subjects of small and average business. Expressed in the form of separate substantive and procedural requirements they are implemented comprehensively, as the form and content of claims (civil, administrative) of the claim on the stages of treatment and follow-up its implementation. According to the author, the study methods derived from stages (stages, units) of protection of civil rights such as self defense, preparation of procedural appeals procedural appeal, the consideration of the treatment, acquaintance with the results of the review, appeal, execution. In choosing a tangible and intangible ways detailed (personifiziert) violation of the right, is achieved by the correct choice of a specific method of protection in a particular conflict relationship, proved its validity and the possibility of its actual execution. The author comes to the conclusion that the complex implementation of protection methods helps solve the problem of their sufficiency and completeness in the protection of violated or disputed civil rights of subjects of small and average business.

Keywords: ways to protect the civil rights of entrepreneurs, financial remedies, non-material ways of protection of civil rights, economic relations, corporate relations, small and medium entrepreneurship, the individual entrepreneur, to protect the rights and legitimate interests of entrepreneurs, private law, an integrated and functional protection of entrepreneurs rights, private law, public law.